

Agentes del Cuerpo Nacional de Policía detuvieron en Guipúzcoa a Jesús de la Fuente Iruretagoyena y a Pablo María Muñoz Peña, director de *Noticias de Gipuzkoa* y *Noticias de Navarra*, por su presunta relación con la red de extorsión de ETA desarticulada en las últimas semanas en España y Francia, informaron a Europa Press fuentes de la lucha antiterrorista.

Las detenciones se han producido por orden del titular del Juzgado Central de Instrucción número Cinco de Madrid, Baltasar Garzón, quien les acusa de actuar como "intermediarios" de la citada red de chantaje etarra. El anterior titular del Juzgado Central de Instrucción número Cinco de la Audiencia Nacional, Fernando Grande-Marlaska, incluyó a Jesús de la Fuente Iruretagoyena y a Pablo María Muñoz en el auto en el que decretaba libertad provisional para el dirigente del PNV Gorka Aguirre.

Estos dos nombres más el de Aguirre aparecen en el auto como "intermediarios" de la red de extorsión de ETA junto a otros que sí fueron arrestados el pasado 27 de junio en España. En el auto de Grande-Marlaska se cita a estos individuos como "intermediarios" de la red de extorsión ubicados en España y que realizarían misiones como la de "ponerse en relación con el extorsionado, activar procesos de negociación, articular plazos y vías seguras de pago, entregar recibos, poner en circulación cartas de extorsión" e, incluso, recibir en ocasiones dinero.

Entre esos nombre de personas aún no detenidas figura el de Jesús de la Fuente Iruretagoyena, arrestado el 13 de octubre de 1980 por su presunta relación con ETA. El 27 de mayo de 1981 fue condenado a dos años y seis meses de prisión por un delito de colaboración con bandas armadas y otro de tenencia ilícita de armas.

Su nombre también apareció vinculado a la desaparición de tres jóvenes gallegos en 1973 cuando viajaban a Francia para ver una película prohibida en España y un 'comando' de ETA los confundió con policías españoles. Meses después, el periodista de 'Abc' Alfredo Semprún publicó los nombres de los presuntos asesinos, entre los que aparecía De la Fuente Iruretagoyena, y se negó a revelar sus fuentes después ante un juez de San Sebastián.

También se incluye el de Pablo María Muñoz Peña, director de los 'Noticias de Gipuzkoa' y 'Noticias de Navarra'. Uno de los detenidos, Jean Pierre Haracorene, declaró ante el juez que un "conocido" suyo, Pablo María Muñoz, intermediaba en la extorsión a un empresario navarro y que por eso le indicó que Gorka Aguirre podía ser "una de las vías". Haracorene trabaja como colaborador en la Sección de Deportes de 'Noticias de Gipuzkoa'.

Otro de los nombres que aparece es el de Juan Carlos Iriarte Pérez, de 35 años, detenido el 7 de enero de 1992 por su integración en el 'comando Leizarán' de ETA. Asimismo se incluye el de Justo Azcue Zaldua, nombre que coincide con el del vicepresidente de la Fundación Ciudad de la Esperanza, que tiene por objeto las ayudas de carácter social a la población en áreas marginales de América Latina.

A continuación, el auto del juez recoge el nombre de Carlos Bellver Amare, el mismo nombre que el de un antiguo inspector de Hacienda nacido en 1936. De Carlos Bellver Amare se dice en el auto que se encargaba de "la inversión de determinados fondos económicos con origen en el 'impuesto revolucionario'".

Pablo María Muñoz Peña negó el pasado viernes, en declaraciones a Europa Press, tener ninguna relación con la red de extorsión de la banda terrorista, destacando que esa práctica le parece "inmoral". Muñoz Peña declaró que su única relación con Haracorene es que era colaborador en la sección de Deportes del periódico que él dirige. También negó tener relación con el empresario navarro extorsionado.

